

**NILAI-NILAI PENDIDIKAN TAUHID DALAM KITAB
UMM AL-BARAHIN DAN AL-HUSUN AL-
HAMIDIYAH SERTA RELEVANSINYA DENGAN
MATERI AKIDAH AKHLAK DI MADRASAH
TSANAWIYAH**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Guna Memperoleh Gelar
Sarjana Strata 1 (S.1)
Dalam Ilmu Tarbiyah

Oleh :
Ahmad Tauviqillah
NIM : 1710110293

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA R.I
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

Email: tarbiyah@iainkudus.ac.id; Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Ahmad Tauviqilah
NIM : 1710110293
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : “Nilai-Nilai Pendidikan Tauhid dalam Kitab Umm al-barahin dan Husun al-Hamidiyah serta Relevansinya dengan Materi Akidah Akhlak di Madrasah Tsanawiyah.”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 6 september 2021 sampai 29 Juni 2022 dengan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 29 Juli 2022

Hormat kami,
Dosen Pembimbing

Dr. Izah Ulva Qadam, M.Pd.I
NIP.198806102019042016



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jln. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322
 Telp (0291) 431677, Faks. 441613

Email: tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyah_iainkudus@gmail.com
 Web: www.iainkudus.ac.id, tarbiyah.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini, menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : AHMAD TAUVIQILLAH
NIM : 1710110293
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Agama Islam
Judul : NILAI-NILAI PENDIDIKAN TAUHID DALAM KITAB UMM AL-BARAHIN DAN AL-HUSUN AL-HAMIDIYAH SERTA RELEVANSINYA DENGAN MATERI AKIDAH AKHLAK DI MADRASAH TSANAWIYAH

Telah diujikan pada 29 Agustus 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh. In'ami, M.Ag.</u> NIP. 197406042007121001 Ketua Penguji I	01/09/2022	
<u>Dr. Muhammad Miftah, M.Pd.I.</u> NIP. 198905222015031001 Penguji II	01/09/2022	
<u>Siti Qomariyah, M.Stat.</u> NIP.199507062020122018 Sekertaris/Penguji III	01/09/2022	
<u>Dr. Izah Ulya Qadam, M.Pd.I</u> NIP. 198806102019042016 Dosen Pembimbing	02/09/2022	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP.197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	05/09/2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan kejujuran dan tanggung jawab, saya : **Ahmad Tauviqillah**,
NIM. 1710110293 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk apapun dan untuk keperluan apaapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini

Kudus, 29 Juni 2022

Yang Menyatakan,



10000
REPUBLIK INDONESIA
METERAI
TEMPEL
56519AJX554671207

Ahmad Tauviqillah
NIM. 1710110293

MOTTO

إِنَّ طَالِبَ الْعِلْمِ كُلَّمَا زَادَ فِيهِ مِنْ عِلْمٍ وَنَظَرُهُ فِي الْمَذَاهِبِ قَلَّ إِنْكَارُهُ عَلَى النَّاسِ

“Sesungguhnya seorang penuntut ilmu, manakala pemahaman dan wawasan keilmuannya bertambah, maka ia tidak mudah menyalahkan orang lain.”

(Syekh Hasan Al-Yamani)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kehadirat Allah Subhanahu Wata'ala yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang. Berkat taufik dan hidayah-Nya, saya dapat merampungkan tugas akhir ini dan menjadi pribadi yang mampu berfikir, berilmu, beriman, tangguh dan sabar. Semoga keberhasilan ini menjadi langkah awal bagi saya untuk masa depan dalam meraih impian yang mulia. Dengan penuh perjuangan, kesabaran dan doa saya bangga untuk mempersembahkan karya kecil ini untuk orang-orang yang tersayang:

1. Orang Tuaku tercinta Bapak Kusmen dan Ibu Kartini yang tak pernah berhenti melangitkan do'a, memberikan dukungan serta semangat, dan juga telah merawat dari sejak kecil tidak bisa melakukan apa-apa hingga sampai pada titik ini. Beliau berdua telah sabar merawat dan membesarkanku dengan ikhlas dan sepenuh hati hingga sampai saat ini.
2. Dr. Izah Ulya Qadam, M.Pd.I selaku dosen pembimbing yang selalu memberikan waktu, tenaga dan pikiran untuk selalu membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Guruku sekaligus orang tua kedua ku, KH. Amir Mahmud Pengasuh Pondok Pesantren Al-Falah yang telah mengajarkan berbagai ilmu, termasuk kitab Al-Husun al-Hamidiyah. Begitu juga Pengasuh Pondok Pesantren Al-Qaumaniyah, KH. Mujib, K. Yasin (guru kitab Umm al-barahin), K. Khidhir Beserta segenap keluarga, dan seluruh guru-guru yang telah memberikan Ilmu, nasihat dan doanya selama ini.
4. Adikku tercinta Muhammad Nuril Huda yang selalu memanjatkan do'a untukku agar sukses selalu, selalu menghiburku disaat sedang jenuh, dan membantu segala kesibukanku di pondok Pesantren.
5. Temanku seperjuangan kelas PAI-H 2017 yang menjadi salah satu tempat berproses dan berkembang saya selama perkuliahan, yang selalu menemani dalam suka maupun duka serta terimakasih telah mengukir kenangan yang begitu indah sehingga begitu berat untuk saya lupakan.
6. Segenap guru, karyawan dan siswa-siswi Madrasah Al-Yasiniah Jekulo Kudus yang telah memberikan semangat dan bekal pengalaman yang berharga.
7. Temanku seperjuangan dari Ponpes Al-Qaumaniyah yang selalu menemaniku dalam suka maupun duka, terkhusus sahabat karibku kang Wahab, kang Dzulfikar, kang Ulin, kang

Fahad, kang Umar, kang Latif, kang Naimun, kang Fahad, kang Rosyid, kang Rozi, kang Kholid, kang Hasan dan teman-teman santri kuliah lainnya yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

8. Kepada seluruh pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini, baik secara moril maupun materil yang tidak mungkin disebutkan satu persatu. Terimakasih banyak atas kebaikan dan ketulusan hati kalian semua, semoga Allah membalasnya dengan kebaikan yang banyak.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ	A/a
ث	S\ s	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma >dd	
خ	KH/kh	ع awal	A'/a	ع awal	A'/a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ع akhir	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu >'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a >'	الْشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi >n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ	Sa>'ah		

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan taufiq, rahmat, dan hidayah-Nya sehingga dalam menyelesaikan program sarjana strata satu (S.1) penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Penyusunan skripsi yang berjudul “Nilai-Nilai Pendidikan Tauhid dalam Kitab Umm al-barahin dan Al-Husun al-Hamidiyah serta Relevansinya dengan Materi Akidah Akhlak di Madrasah Tsanawiyah.”

Penulis mendapatkan banyak bimbingan dan saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi dapat terselesaikan. Untuk itu penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan ijin penelitian skripsi ini sehingga dapat terselesaikan.
2. Dr. M. Nur Ghufron , S.Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
4. Dr. Izah Ulya Qadam, M.Pd selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
5. Ketua beserta staf perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan ijin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen dan staff pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Kedua orang tua saya Bapak Kusmen dan Ibu Kartini yang telah memberikan dukungan moril maupun materil sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
8. Guruku sekaligus orang tua kedua ku, KH. Amir Mahmud Pengasuh Pondok Pesantren Al-Falah yang telah mengajarkan berbagai ilmu, termasuk kitab Al-Husun al-Hamidiyah. Begitu juga Pengasuh Pondok Pesantren Al-Qaumaniyah, KH. Mujib, K. Yasin (guru kitab Umm al-barahin), K. Khidrir Beserta segenap keluarga, dan seluruh guru-guru yang telah memberikan Ilmu, nasihat dan doanya selama ini.
9. Adikku tercinta Muhammad Nuril Huda yang selalu memanjatkan do'a untukku agar sukses selalu, selalu menghiburku disaat sedang jenuh, dan membantu segala kesibukanku di pondok Pesantren.

10. Teman-temanku semua baik dari Kelas PAI H, Ponpes Al-Qaumaniyah dan Ponpes Al-Falah, yang memberikan semangat, motivasi serta dukungan dan kebersamaan yang sangat indah hingga saat ini
11. Semua pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu. Akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan di waktu yang tepat. Penulis berharap skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis sendiri dan bagi para pembaca. Aamiin

Kudus, 29 Juli 2022
Penulis

Ahmad Tauviqillah

